

## Trabajadores de la Zona Occidental se capacitan en competencias de lecto- escritura

Del 25 al 28 de marzo tuvo lugar en Tumaco el taller de capacitación que dictó la caja de compensación familiar Cafam para capacitadores en competencias de lecto-escritura y en competencias primarias, realizado en el marco del Programa de la Secretaría Departamental de Educación denominado "Nariño territorio libre de analfabetismo y educación con todos y para todos". La Unidad de Gestión para la Capacitación y la Promoción Empresarial de Fedepalma motivó la participación de empresas palmeras de la Zona Occidental y gestionó la inscripción de los capacitadores propuestos por ocho empresas, con la meta de llevar el programa a más de 300 trabajadores palmeros.

Los capacitadores recibieron el "Módulo de Capacitación" con

los elementos metodológicos, los procesos de desarrollo, seguimiento y evaluación del programa. En una fase posterior y en la medida en que se avance, cada uno de los participantes recibirá gratuitamente seis módulos de capacitación para superación del analfabetismo y 49 módulos para primaria.

El costo de la capacitación y de los materiales es asumido por el Departamento de Nariño y representa para los trabajadores palmeros participantes una inversión superior a los 30 millones de pesos.

La primera fase del programa durará un año, con la posibilidad de extenderlo a etapas posteriores en función de las prioridades que defina en su momento el próximo gobierno departamental.

## Tertulia Palmera



El pasado 25 de marzo se realizó la tertulia palmera cuyo tema fue "Generación de vapor, electricidad y usos alternos de residuos en la agroindustria de la palma de aceite". La disertación estuvo a cargo de Enrique Devis Echandia, gerente de Dynaterm Ltda., quien realizó una comparación entre los distintos tipos de calderas y sus costos económicos.

## Nuevo equipo para prensar y cortar racimos vacíos de fruto de palma de aceite



La empresa Consultécnica Ltda. invitó a las instalaciones de su planta principal en Bogotá el pasado 1 de marzo de 2003 a un grupo de representantes de las empresas productoras de aceite de palma, de Cenipalma y Fedepalma, para que observaran las pruebas de un nuevo equipo que prensa y corta los racimos vacíos del fruto de la palma de aceite.

El equipo tiene una capacidad de trabajo de 25 - 30 toneladas RFF/ hora; eleva en un 1,2% el porcentaje de extracción de aceite con relación al RFF; disminuye el peso del racimo en un 35% aproximadamente y la humedad en un 40%; proporciona materia prima adicional para la caldera y facilita su manejo en el campo.